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ACTA DE LA PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISÓN DE SERVICIOS 
PÚBLICOS (AGUA, ALCANTARILLADO, DRENAJE, ALUMBRADO PÚBLICO, 

PANTEONES) 

En Toluca de Lerdo, Estado de México, el día veinte de junio de dos mil veintidós, a las 
dieciséis horas con veinte minutos, con fundamento en los artículos 66 de la Ley Orgánica 
Municipal del Estado de México; 2.40 fracción XI, 2.41 fracciones 11, VIII, IX, XII y 2.43 del 
Código Reglamentario Municipal de Toluca, se reunieron en las instalaciones del Salón 
Presidentes del Palacio Municipal, ubicado en avenida Independencia 207, colonia 
Centro, Toluca de Lerdo, Estado de México, los integrantes presentes de la Comisión de 
Servicios Públicos (agua, alcantarillado, drenaje, alumbrado público, panteones), Lic. 
Jorge Ornar Velázquez Ruiz, Primer Regidor y Presidente de la Comisión; Mario Alberto 
Hernández Cardoso, Décimo Regidor y Secretario de la Comisión; Lic. Emma Laura 
Álvarez Villavicencio, Primera Síndica y Vocal de la Comisión; Leticia Sánchez Álvarez, 
Décima Primera Regidora, y Vocal de la Comisión, y Thania Elizabeth Hernández Niño, 
Segunda Regidora y Vocal de la Comisión; con la finalidad de llevar a cabo la Primera 
Sesión Ordinaria de la Comisión de Servicios Públicos, bajo el siguiente Orden del Día: - 

1. Lista de asistencia, declaratoria de quórum y apertura de la sesión; - - - - - - - - - - - - - 

2. Lectura de temas a tratar, registro de asuntos generales y aprobación del Orden del 
Día; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

3. Propuesta que presenta el Lic. Jorge Ornar Velázquez Ruiz, Primer Regidor y 
Presidente de la Comisión, en la que se declare el 23 de junio como "Día de los Servicios 
Públicos" en el Municipio de Toluca, con motivo de la Declaración de las Naciones Unidas de 
fecha 20 de diciembre del año 2002. En la que se estableció el 23 de junio como Día de 
la Administración Pública y se reconoce el valor de los servicios públicos; - - - - - - - - 
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4. Propuesta que presenta el Lic. Jorge Ornar Velázquez Ruíz, Primer Regidor y 
Presidente de la Comisión, para que en el marco del Día Internacional de los Servicios 
Públicos que se celebra el 23 de junio, se elabore una propuesta para que a través del 
Sistema de Mérito y Reconocimiento al Servicio Público Municipal, se integre la Comisión 
Municipal de Evaluación y Reconocimiento Público Municipal, con la finalidad de que 
entreguen reconocimientos por área a los Servidores Públicos que se destacan p 
contribuir en la prestación de servicios públicos de calidad; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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5. Propuesta que presenta el Lic. Jorge Ornar Velázquez Ruiz, Primer Regidor y 
Presidente de la Comisión, para que en el marco del Día Internacional de los Servicios 
Públicos, se programe una Jornada de Servicios en la plaza Fray Andrés de Castro, en 
la que las Dependencias de la Administración Pública Centralizada y los Organismos 
Públicos Descentralizados expongan e informen a la población los servicios públicos que 
proporcionan y los programas que llevan a cabo, y en ese mismo evento se entreguen 
los reconocimientos a los servidores públicos destacados por su desempeño en la calidad 
de los servicios públicos; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

6. Mensaje del lng. Vicente Estrada lniesta, Director General de Servicios Públicos, com 
invitado a la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Servicios Públicos; - - 

7. Asuntos Generales; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

8. Clausura de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

PRIMERO. El Lic. Jorge Ornar Velázquez Ruiz, Primer Regidor y Presidente de la 
Comisión, saluda y agradece la asistencia de las y los ediles integrantes de la Comisión 
de Servicios Públicos; al Coordinador de Apoyo Técnico de la Dirección General de 
Servicios Públicos, Lic. Ignacio Torrescano Garduño, que asiste en representación del 
lng. Vicente Estrada lniesta, Director General de Servicios Públicos y a todas y todos los 
presentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Posteriormente, le solicita al Regidor Mario Alberto Hernández Cardoso, Secretario de la 
Comisión, proceda con el pase de lista. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

El Regidor Mario Alberto Hernández Cardoso, Secretario de la Comisión, refiere que 
en atención a lo solicitado por el Presidente de la Comisión, procede a realizar el pase 
de lista; e informa al Presidente de la Comisión, que se encuentran presentes cinco 
integrantes de la Comisión de Servicios Públicos y por lo tanto, hay quórum legal para 
sesionar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

El Lic. Jorge Ornar Velázquez Ruiz, Primer Regidor y Presidente de la Comisión, 
agradece al Secretario y menciona que en virtud de que hay quórum legal para sesionar, 
declara abierta la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión de Servicios Públicos, siendo 
las dieciséis horas con veintitrés minutos del día 20 de junio de dos mil veintidós. - - - - - 

Y le pide al Secretario de la Comisión, continúe con el siguiente punto del orden del día. 
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SEGUNDO. El Regidor Mario Alberto Hernández Cardoso, Secretario de la 
Comisión, Informa que el siguiente punto del orden de día corresponde a la lectura del 
orden del día, registro de asuntos generales y aprobación del orden del día. Por lo cual, 
procede con la lectura del orden del día. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

El Licenciado Jorge Omar Velázquez Ruiz, Primer Regidor y Presidente de la 
Comisión, agradece al Secretario la lectura del orden del día y le solicita que proceda 
con el registro de asuntos generales. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

El regidor Mario Alberto Hernández Cardoso, Secretario de la Comisión, menciona 
que, en atención a lo solicitado por el Presidente de la Comisión, pregunta a los ediles, 
si desean registrar temas en asuntos generales. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Y le informa al Presidente de la Sesión, que se registraron dos asuntos generales: que el 
primer asunto es registrado por parte de la Décima Primera Regidora Leticia Sánchez 
Álvarez, referente a peticiones ciudadanas y alumbrado público; y el segundo asunto es...\----+- 
registrado por el de la voz, Décimo Regidor Mario Alberto Hernández Cardoso, referente 
a peticiones ciudadanas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

El Lic. Jorge Omar Velázquez Ruiz, Primer Regidor y Presidente de la Comisión, 
agradece al Secretario y le solicita que recabe la votación correspondiente a la 
aprobación del orden del día. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

El Regidor Mario Alberto Hernández Cardoso, Secretario de la Comisión, menciona 
que, en atención a lo solicitado por el Presidente de la Sesión, solicita a los integrantes 
de la Comisión de Servicios Públicos, que quienes estén a favor de aprobar el orden del 
día en los términos en que ha sido expuesto, lo manifiesten levantando la mano; y le 
informa al Presidente de la Sesión, que el orden del día fue aprobado por unanimidad de 
votos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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El Lic. Jorge Omar Velázquez Ruiz, Primer Regidor y Presidente de la Comisión, 
agradece al Secretario y le solicita que continúe con el desahogo del siguiente punto del 
orden del día. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

TERCERO. El Regidor Mario Alberto Hernández Cardoso, Secretario de la 
Comisión, informa que el siguiente punto del orden del día corresponde a la presentación 
de la propuesta que presenta el Lic. Jorge Ornar Velázquez Ruiz, Primer Regidor y 
Presidente de la Comisión, en la que se declare el 23 de junio como "Día de los Servicios 
Públicos" en el Municipio de Toluca, con motivo de la Declaración de las Naciones Unidas 
de fecha 20 de diciembre del año 2002. En la que se estableció el 23 de junio como Día 

�� la Administración Pública y se recon e el valor de les-Servicios públicos, y cede la 

W �labra al Presidente de la Comisión. - - _::,.__¡_-:--::;;� 
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Asimismo, resalta que en esta fecha se celebra el valor de los servicios públicos para las 
comunidades y se reconoce el trabajo de sus servidores. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - ..... -:::::::::::�§� 
En este sentido, puntualiza que la importancia de la administración pública radica en 
facultad de hacer posible una vida digna y libre para todos los ciudadanos. - - - - - - - - - - 

El Lic. Jorge Ornar Velázquez Ruiz, Primer Regidor y Presidente de la Comisión, 
agradece al Secretario y procede con la presentación de la propuesta: - - - - - - - - - - - 

Expresando: Que en fecha 29 de diciembre del año 2002, se promulgó la Declaración de 
las Naciones Unidas, en la que se estableció el 23 de junio como Día de la Administración 
Pública; que en la citada resolución a nivel internacional se reconoce el valor de los 
servicios públicos y se destaca que una administración pública responsable, eficiente, 
eficaz y transparente, es fundamental para promover el desarrollo económico, político y 
social. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --- -- --- 

De igual forma, precisa que las administraciones públicas trabajan en favor de los ideales 
de paz, de respeto a los derechos fundamentales, de progreso económico y social, y de � 
���i;��:c�':,';,l��;e -d�f:'.��t�� '.�s!i'.�c'.���s'. �- t'.��é_s _ �� '.ª_ �r:��i�� _ � '.��l��-e�:�c��� �� 

]" 

Además, indica que las administraciones públicas municipales, a través de los servicios 
públicos, satisfacen las necesidades generales de forma regular y continua de la 
población en general, contribuyen a la construcción de la paz social, la seguridad, el 
desarrollo de las comunidades y el bienestar social. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

En este contexto, menciona que los servicios públicos de calidad libres de corrupción, 
son esenciales para proporcionar un acceso equitativo a los cuidados sanitarios y a la 
educación, para garantizar la igualdad de oportunidades a los ciudadanos comunes 
y para respaldar una economía sostenible en un medio ambiente sustentable. - - - - - - - - 

Adicionalmente, expresa que la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible contempla en 
su objetivo 16, la importancia de las instituciones eficaces, responsables e inclusivas en 
el logro de los objetivos de desarrollo sostenible; que, de esta forma, las administraciones 
públicas que proporcionan servicios públicos de calidad desempeñan un papel relevante 
en el mejoramiento de la calidad de vida de las personas. Por ello, considera que es 
importante reforzar en el municipio de Toluca, el valor que tienen los servicios públicos; 
para alinear la excelencia - e los servicios públicos a los objetivos de desarrollo sostenible 
contemplados n la ag da 2030. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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Bajo estos argumentos, realiza la propuesta para que, mediante acuerdo de cabildo, se 
DECLARE EL 23 DE JUNIO DE CADA AÑO, COMO: "DÍA DE LOS SERVICIOS 
PÚBLICOS" EN EL MUNICIPIO DE TOLUCA. Como un día en el que se reconozca el 
valor de los servicios públicos y al mismo tiempo, el empeño y la participación de los 
servidores públicos para proporcionar a la población en general servicios públicos de 
calidad. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Y sugiere a los integrantes de la Comisión, que la solicitud se realice a través de oficio 
dirigido a la secretaría del ayuntamiento, para que sea considerada en sesión de cabildo 
para su aprobación. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

PRIMERA REGIDURÍA 

El Regidor Mario Alberto Hernández Cardoso, Secretario de la Comisión, menci na 
que se estaría mandando la propuesta, la solicitud de que cabildo lo turne a la comis ón 
y ya después lo harían como acuerdo, para que lo apruebe el Cabildo. - - - - - - - - - - - - 

El Lic. Jorge Ornar Velázquez Ruiz, Primer Regidor y Presidente de la Comisión, 
menciona que, en este caso, coincidentemente el 23 de junio es el día del cabildo; y que 
se hará todo lo posible para que sea incluido en el orden del día del propio cabildo y)' 
pueda someterse a votación de las y los compañeros ediles. - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

En uso de la voz la Lic. Emma Laura Álvarez Villavicencio, Primera Síndica y Vocal 
de la Comisión, hace un reconocimiento por la propuesta presentada y menciona que 
los compañeros de servicios públicos son los menos reconocidos o los más vulnerados, 
ya que la ciudadanía muchas veces no les da la importancia que su labor merece y resalta 
la relevancia de lograr considerarlos dentro de esta administración, para que se sientan 
parte de este equipo que forma el ayuntamiento; a su vez refiere que como propuesta 
sugiere que sea ya un acuerdo de la mesa, para que ya pase a cabildo el día 23 de junio 
y no esperar a que cabildo lo vuelva a aprobar, turnarlo a la comisión y volverlo a regresar. 

LLeNa oe '11 , 

El Regidor Mario Alberto Hernández Cardoso, Secretario de la Comisión, menciona 
que únicamente se tendría que verificar el proceso legal, él no tiene ningún problema y 
se suma; asimismo, refiere que algo que dice la Primera Síndica es que los compañeros 
de servicios públicos son los menos reconocidos. De igual manera menciona que, ya que 
ellos son la cara del ayuntamiento, se manifiesta a favor de la propuesta, con la 
observación de verificar el procedimiento legal para que quede firme la propuesta. - - - - 
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En uso de la voz, la Lic. Emma Laura Álvarez Villavicencio, Primera Síndica y Vocal 
de la Comisión, refiere que como comisión se puede hacer un acuerdo y lo pone a 
consideración de los integrantes de la comisión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

El Lic. Jorge Ornar Velázquez Ruiz, Primer Regidor y Presidente de la Comisión, 
toma la propuesta que realiza la primera sindica y refiere que si es la voluntad de todos, 
lo someterían a votación para poder elevar el acuerdo a cabildo. - - - - - - - - - - - - - - - - - 

El Regidor Mario Alberto Hernández Cardoso, Secretario de la Comisión, menciona 
que, en atención a lo solicitado por el Presidente de la Sesión, solicita a los integrantes 
de la Comisión de Servicios Públicos, que quienes estén a favor de que la propuesta 
planteada por el Primer Regidor sea aprobada por acuerdo de la mesa, se manifiesten 
levantando la mano y le informa al Presidente, que fue aprobado por unanimidad de votos 
él envío del acuerdo mediante oficio. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

El Lic. Jorge Ornar Velázquez Ruiz, Primer Regidor y Presidente de la Comisión, 
�����=-c�-ª� ����e_t�r�� � �e- ��li��t� ���t��ú_e_ ��n- �1-d������� ��1-s���i��t� ?_u_n�� ��l_o���� � 

CUARTO. El Regidor Mario Alberto Hernández Cardoso, Secretario de la Comisión, V 
informa que el siguiente punto del orden del día corresponde a la propuesta que present 
el Lic. Jorge Ornar Velázquez Ruíz, Primer Regidor y Presidente de la Comisión, pa a 
que en el marco del "Día Internacional de los Servicios Públicos" que se celebra el 23 
junio de cada año, se elabore una propuesta para que a través del Sistema de Mérito 
Reconocimiento al Servicio Público Municipal, se integre la Comisión Municipal ����1 
Evaluación y Reconocimiento Público Municipal, con la finalidad de que se entreguen 
reconocimientos por área a los Servidores Públicos que se destacan por contribuir en la 
prestación de servicios públicos de calidad, por lo que cede el uso de la palabra al Primer 
Regid<>r. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

El Lic. Jorge Ornar Velázquez Ruiz, Primer Regidor y Presidente de la Comisión, 
agradece al Secretario de la Comisión y refiere que procede con la presentación de la 
propuesta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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Expone que con fundamento en los artículos 145, 146 y 147 de la Ley Orgánica Municipal 
del Estado de México, en cada municipio se establecerá un sistema de mérito y 
reconocimiento al servicio público municipal, con los objetivos básicos de mejorar la 
capacidad de los recursos humanosimpulsando la capacitación y desarrollo, aprovechar 

• la experiencia del servidor �reo y orientar a la función pública municipal a la calidad 
T�tal en los servicios üblice . - - - - - - - - - :- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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Menciona que para tal efecto, el sistema de mérito y reconocimiento al servicio público 
municipal contará con una Comisión Municipal de Evaluación y Reconocimiento Público 
Municipal, que estará conformada por: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

El Presidente Municipal, quien la presidirá; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Un Regidor como Secretario Técnico; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
A invitación del Presidente Municipal, un Representante del Gobierno del Estado; y - - - 
Representantes de colegios o asociaciones profesionales o técnicas. - - - - - - - - - - - - - - 

7 ., 

Bajo este orden de ideas, destaca que entre las principales funciones que la Ley Orgánica 
Municipal del Estado de México, le asigna a la Comisión Municipal de Evaluación y 
Reconocimiento Público Municipal, está el diseñar y operar un sistema de méritos y 
reconocimientos a la función pública en áreas técnicas, aplicar exámenes de oposición, 
emitir dictámenes de desempeño, celebrar evaluaciones, analizar la promoción y 
desarrollo del personal, promover la capacitación y especialización permanente y las que 
el ayuntamiento le asigne. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

En tal virtud, propone se establezca en el Ayuntamiento de Toluca, el Sistema de Mérito 
y Reconocimiento al Servicio Público Municipal y se Integre la Comisión Municipal de 
Evaluación y Reconocimiento Público Municipal. Sin olvidar que el espíritu de esta 
propuesta es poder reconocer realmente la labor de los trabajadores que se distinguen :� =��;::�::::::�:��� -��,������ -��,����: ���:��:¡� -�� ,�- �:���¡��: ;� ��l�;t: "1 
a los integrantes de la comisión, que quienes estén a favor en que la propuesta planteada 

� 

por el Primer Regidor sea enviada al secretario del ayuntamiento mediante oficio firmado 
por la comisión para que se incluya en el orden del día de la correspondiente sesión 
cabildo para su turno a la comisión o comisiones respectivas, lo manifiesten levantan o 
la mano, e informa que se ha aprobado por unanimidad de votos, el envío del of ·o 
firmado por la comisión de la propuesta planteada. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

El Lic. Jorge Ornar Velázquez Ruiz, Primer Regidor y Presidente de la Comisió , 
agradece al Secretario de la Comisión y le solicita respetuosamente pueda continuar con 
el siguiente punto del orden del día. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

QUINTO. El Regidor Mario Alberto Hernández Cardoso, Secretario de la Comisión, 
informa que el siguiente punto del orden del día corresponde a la propuesta que presentN 
el Lic. Jorge Ornar Velázquez Ruíz, Primer Regidor y Presidente de la Comisión, para 
que se programe una Jornada de Servicios en la plaza Fray Andrés de Castro, en la que 
las Dependencias de la Administración Pública Centralizada y los Organismos Públicos 
Descentralizados expongan e informen a la población los servicios públicos que 
proporcionan y los programas que llevan a cabo y en ese mismo evento se entreguen los 

��conocimientos a los servid es públicos destacados por su desempeño en la calida 

W � los servicios públicos. Po oz al Presidente de la Comisión. - - - - 
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El Lic. Jorge Ornar Velázquez Ruiz, Primer Regidor y Presidente de la Comisión, 
agradece al Secretario de la Comisión, posteriormente expresa que con el permiso de la 
mesa procede con la presentación de la citada propuesta: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Expone que en el marco del Día Internacional de los Servicios Públicos y considerando 
el valor que tienen, entre ellos, precisa que por mencionar algunos: los servicios públicos 
que proporciona el Organismo de Agua y Saneamiento, poniendo como ejemplo la 
distribución entre la población del vital líquido, así como las acciones tan relevantes como 
la limpieza frecuente de alcantarillas para evitar inundaciones en temporadas de lluvias 
o el tratamiento de aguas residuales para disminuir la contaminación y preservar la salud 
pública; así como los servicios que proporciona la Dirección General de Servicios 
Públicos en la rehabilitación y mantenimiento continuo de alumbrado público, 
reencarpetamiento y mantenimiento de vialidades; menciona que estas son accio es """e:�� 
que contribuyen a preservar la paz social y la seguridad de las personas. - - - - - - - - - - \---...:::::;,� 

Continúa exponiendo que Igual forma, la administración y mantenimiento de lo 
panteones es fundamental en la comunidad, porque estos lugares tienen un significado 
profundo para las familias, es el espacio donde descansan nuestros seres queridos y 
conmemoramos su vida en este mundo, en ellos se conserva la historia que allí descansa. 

En general refiere que todos los servicios públicos son significativos en el aspecto 
económico, político, social y cultural del municipio de Toluca, porque son la base del 
desarrollo integral y sostenible. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Puntualiza que es necesario diseñar acciones con las dependencias de la administración 
pública municipal, para difundir entre la población el valor que tienen los servicios públicos 
y al mismo tiempo reconocer el trabajo de los servidores públicos que con empeño, 
dedicación y eficacia contribuyen con el municipio para proporcionar servicios públicos 
de calidad. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Explica, que por ello, entre esas acciones propone llevar a cabo la programación de una 
"Jornada de Servicios Públicos" en la plaza Fray Andrés de Castro, en la que las 
Dependencias de la Administración Pública Centralizada y los Organismos Públicos 
Descentralizados expongan e informen a la población los servicios públicos que 
proporcionan, la importancia de los mismos y los programas que llevan a cabo; y en ese 
mismo evento se entreguen reconocimientos a los servidores públicos destacados por su 
desempeño en la calidad de los servicios públicos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Resalta que en la parte sindical existe una cláusula que permite entregar estos estímulos 
a los sindicalizados, pero la repuesta presentada es para trabajadores en general. Y 

(!f;,- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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Luego pregunta a las y los integrantes de la comisión si hubiera algún comentario al 
respecto de la propuesta, al no haber comentarios solicita al Secretario de la Comisión, 
de lectura al siguiente punto del orden del día. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

SEXTO. El Regidor Mario Alberto Hernández Cardoso, Secretario de la Comisión, 
informa que el siguiente punto del orden del día corresponde al Mensaje del Coordinador 
de Apoyo Técnico de la Dirección General de Servicios Públicos, Licenciado Ignacio 
Torrescano Garduño, que asiste en representación del lng. Vicente Estrada lniesta, 
Director General de Servicios Públicos, como invitado a la Primera Sesión Ordinaria de 
la Comisión Edilicia de Servicios Públicos. Por lo cual, le cede el uso de la palabra al Lic. 
Ignacio Torrescano Garduño. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Avenida Independencia Pte. 207, Col. Centro, Toluca de Lerdo, Estado de México, C.P. 50000 
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El Coordinador de apoyo Técnico de la Dirección General de Servicios Públicos, 
Lic. Ignacio Torrescano Garduño, saluda a las y los ediles de la Comisión y a todos los 
presentes; menciona que a nombre del Director General de Servicios Públicos, agradece 
el reconocimiento que se está haciendo a los compañeros trabajadores de la Dirección 
de Servicios Públicos, ya que ellos hacen un esfuerzo todos los días, sin importar si las 
jornadas son sábado o domingo, con tal de mantener a la ciudad de pie, ya que están 
todos comprometidos con los trabajos que se realizan en el municipio. - - - - - - - - - - - - - 

� 
El Licenciado Jorge Ornar Velázquez Ruiz, Primer Regidor y Presidente de la 
Comisión, agradece al coordinador de Apoyo Técnico de la Dirección General de 
Servicios Públicos, Lic. Ignacio Torrescano Garduño y solicita al Secretario seguir con el 
siguiente punto del orden del día. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

SÉPTIMO. El Regidor Mario Alberto Hernández Cardoso, Secretario de la Comisión 
informa que el siguiente punto del orden del día corresponde al desahogo de asunto 
generales: que se registraron dos asuntos, el primero es registrado por parte de la Décim����- 
Primera Regidora Leticia Sánchez Álvarez, referente a peticiones ciudadanas y 
alumbrado público; y el segundo asunto es registrado por el de la voz, Décimo Regidor 
Mario Alberto Hernández Cardoso, referente a peticiones ciudadanas. Por lo cual, le cede 
el uso de la palabra a la Décima Primera Regidora. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

La Décima Primera Regidora Leticia Sánchez Álvarez, agradece al Secretario de la 
Comisión y expone: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Que solicita amablemente la atención, para que algunas luminarias que están y que ya 
les han hecho favor de supervisar, se les dé el seguimiento para que nuestra ciudad esté 
iluminada y con esto, nuestra ciudad brinde seguridad a nuestros ciudadanos, a las 
comunidades, a los jóvenes, a las y los niños. Y que tiene una gran serie de peticiones 
que ha hecho y que en su gran mayoría han sido atendidas, y otras han quedado sin 

T�ender y le pediría al Coordinador e Apoy�cnico de la Dirección General de Servi · 
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Públicos, Lic. Ignacio Torrescano Garduño, que sea el conducto para informarle al 
Director General de Servicios Públicos y se refleje el cómo sí esta administración puede 
lograr las cosas; reitera que las principales necesidades de la ciudad son: alumbrado 
público, seguridad, bacheo y repavimentación de algunas calles. - - - - - - - - - - - - - - - - - 

El Licenciado Jorge Omar Velázquez Ruiz, Primer Regidor y Presidente de la 
Comisión, agradece a la Décima Primera Regidora los comentarios y cede la palabra al 
Regidor Mario Alberto Hernández Cardoso, Secretario de la Comisión, para que exponga 
su tema de asuntos generales. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

El Regidor Mario Alberto Hernández Cardoso, Secretario de la Comisión, menciona 
que el segundo tema corresponde al suyo, que va entorno a solicitudes y peticiones 
ciudadanas, menciona que esta Dirección es una de las más importantes para el 
desarrollo de las políticas públicas que implemente el municipio, sabe que hay distintas 
deficiencias y necesidades en nuestro municipio, y al igual que la regidora Leticia, tiene 
peticiones de luminarias, de recolección de basura, de bacheo, ya que se tiene el 
entendido que la Dirección General de Servicios Públicos tiene a cargo el bacheo; indica 
que antes de pasar a las solicitudes ciudadanas que son bastantes, le entrega algunos 
oficios de peticiones que hacen los ciudadanos, y le solicita al Coordinador de Apoy 
Técnico de la Dirección General de Servicios Públicos, Lic. Ignacio Torrescano Garduño, 
información correspondiente a las 7 mil luminarias que en el último evento con el 
Presidente Municipal se hizo alusión, en el que se especifique donde fueron colocadas 
esas luminarias, cuál es el costo de cada luminaria y que empresa las está vendiendo al 
ayuntamiento; en la cuestión de bacheo pregunta: cuál es la estrategia que se e 
utilizando para el bacheo y qué medidas se van a tomar para que el bacheo en tempor a 
de lluvias no se quede en buenas intenciones nada más, ya que se sabe que el munici io --:::::i 
tiene un clima muy variante, para que el trabajo que se está realizando no se deterior · 
en cuanto a las solicitudes refiere que son bastantes y que está en el entendido de que 
la Dirección General de Servicio Públicos tiene una gran carga de trabajo, sin embargo, 
comenta que se han mandado bastantes oficios con fechas de marzo y abril y no han 
dado respuesta a ellos; hace de su conocimiento y entrega un listado de solicitudes de 
brigadas de alumbrado que ha estado pidiendo, y pide se chequen algunas rutas de 
recolección de basura, reitera la disposición de los ciudadanos para trabajar en conjunto 
con sus autoridades. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

El Lic. Jorge Omar Velázquez Ruiz, Primer Regidor y Presidente de la Comisión, 
agradece la participación del Décimo Regidor y da la bienvenida al Secretario del 
Ayuntamiento, Dr. Marco Antonio Sandoval González. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Y menciona que parte de la intenci9Íde invitar a los servidores encargados de cada área 
es compartir reflexiones, tom r ota y coordinarse para atender las diferentes 

E:ffi:3�cesidades ciudadanas; en es entido da el uso de la palabra al Coordinador de Apoyo 
· W �cnico de la Dirección de S icios Públicos, Lic. 1 acio Torrescano Garduño. 
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El Coordinador de apoyo Técnico de la Dirección General de Servicios Públicos, 
Licenciado Ignacio Torrescano Garduño, puntualiza que las peticiones que les han 
hecho llegar las registran y se atienden. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Con respecto a las luminarias informa que la adquisición corresponde a otra área no a la 
de servicios públicos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Continúa exponiendo que en la estrategia de bacheo, se está trabajando en las doce 
regiones en las que se dividió el municipio con una máquina por cada región, para agilizar 
el proceso de bacheo, dándole prioridad a las avenidas importantes. Explica que en el 
tema de bacheo es lo más rápido que se tiene, ya que se está atendiendo también a 
todas las delegaciones donde se pretende no dejar baches, y menciona también las 
características del bacheo haciendo puntual énfasis en que es una tecnología nueva, a 
alta presión, con calidra, y que es un método más amigable con el medio ambiente. - - - 

El Regidor Mario Alberto Hernández Cardoso, Secretario de la Comisión, pregunta 
al Coordinador de Apoyo Técnico de la Dirección General de Servicios Públicos, 
Licenciado Ignacio Torrescano Garduño, ¿si está asegurando la ciudad con lo que se ha 
bacheado hasta el momento en el municipio? y, ¿sí con el clima, no se estaría teniendo 
un desgaste o desprendimiento de la mezcla con la que se está bacheando? y en el tema 
de las luminarias pregunta ¿si se tiene información de cuáles se van a adquirir y si la 
Dirección General de Servicios Públicos hizo alguna sugerencia? Y que por su parte 
espera la información de dónde han ido instalando las siete mil luminarias, ya que aun 
hay mucho descontento de la ciudadanía; es una necesidad que ha venido de un rezago 
de no cambiar las luminarias en las anteriores administraciones y ahora el municipio está 
pagando las consecuencias, como regidor se manifiesta para ir a visitar las luminari 
instaladas. - - - - - - - - - - - � - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

La Décima Primera Regidora, Leticia Sánchez Álvarez, menciona que ha visto baches 
grandes y profundos en la vialidad José López Portillo, a la altura de Farmacias 

· Guadalajara, en donde algunos automovilistas han sufrido ponchadura de llantas u otras 
averías en sus vehículos; por lo que solicita a la Dirección General de Servicios Públicos 
que atienda este reporte. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

El Lic. Jorge Ornar Velázquez Ruiz, Primer Regidor y Presidente de la Comisi 
cede el uso de la palabra al Secretario del Ayuntamiento, Dr. Marco Antonio Sandoval 
González, quien agradece a las y los integrantes de la Comisión, por todo el trabajo que 
se está realizando, así como al Coordinador de Apoyo Técnico de la Dirección General 
de Servicios Públicos, Lic. Ignacio Torrescano Garduño; comentando que el gobierno 
municipal que encabeza el Presidente Municipal Dr. Raymundo Martínez Carbajal, así 
como las y los Ediles, están haciendo un trabajo integral en cada una de las avenidas 
municipales; recalcando que hay ave 'das al interior del municipio que son de carácter 

��statal como lo son: Tollocan, P no Suárez, Lp ez-Portillo, etc., siendo que 
W �racterística principal es que tienen c ·¿� con otras'entidades. 
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Que en el tema de bacheo, se llevan alrededor de cuarenta mil metros cuadrados 
bacheados; como referencia informa que la mayoría de las administraciones contemplan 
alrededor de cincuenta mil metros de bacheo. Pero que en el municipio de Toluca, nos 
encontramos que la mezcla asfáltica de muchas calles ya está muy deteriorada y por eso 
se está incrementando la meta de bachear, y que se está haciendo una consideración 
importante que va a más de cien mil metros cuadrados de bacheo, ya que la intención es 
que este año se termine con el tema de bacheo y para el siguiente año hacer el esfuerzo, 
a consideración del cabildo, de invertir en mezcla asfáltica, ya que en este año no 
alcanzaba el recurso económico para hacerlo. 

Y de las luminarias comenta que se está haciendo la reparación y mantenimiento y 
muchas de ellas se están colocando, explica que es entendible el descontento de la 
ciudadanía, ya que en algunas ocasiones la potencia de las luminarias no corresponde a 
la que se necesita en las calles, y comenta que una vez que ya se tengan las nuevas 
luminarias se pondrá a consideración de los lugares que más las requieran; de igual 
manera informa que está, por el momento, el proceso de adquisición, esperando que el 
mes siguiente ya pudieran estar a disposición de los ciudadanos las luminarias. - - - - - � 

���:���� ����e:�z��t� _Y_� ��s- i��e-g���t�� _d_e_ l� _c_o-�i�i�� _P_º� - �n_v�t�:i�� _Y_ ��r-��r��t�r V' 
El Regidor Mario Alberto Hernández Cardoso, Secretario de la Comisión, felicita el 
que esta administración le dé la importancia al cáncer vial que vive el municipio que son 
los baches, afirma que él ha visto el trabajo que se está desempeñando para bachear y 
comparte que se ha hecho acompañar de expertos en el tema; y nuevamente menciona 
que espera que no quede en sólo buenas intenciones el tema de bacheo, que el clima no 
vaya a afectar ese proceso y que se estén tomando las medidas pertinentes; también 
comenta que se han visto brigadas en el día, pero también se estaban realizando el mayor S��� 
número de brigadas en la noche para evitar el caos vial, que se podrían alternar o cuál 
es la organización que se está teniendo para bachear. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Y le solicita al Coordinador de Apoyo Técnico de la Dirección General de Servicios 
Públicos, Lic. Ignacio Torrescano Garduño, le invite a una jornada de bacheo, para ver 
como se está realizando bien el trabajo, y darle la importancia que merece la ciudadanía. 

También pregunta si la calle Juárez de la 
Deleg/ción 

Santa Ana Tlapaltitlán, ya se está 
bacheando?, ya que está considerada dentro d las obras y no tendría caso bachear. - - 

LLeNa oe vroa 
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Y sugiere apresurar los temas de licitación, refiere que no es posible que vaya ya medio 
año de la presente administración y no se ha iniciado ninguna obra. Comenta que, aunque 
no es tema de la Comisión, lo deja en el tintero para que se considere por el Secretario 
del Ayuntamiento, y que así como ha sido critico también sabe agradecer y reconocer los 
esfuerzos que hacen las y los compañeros de Servicios Públicos; agradece por las 
atenciones que le brindaron el pasado sábado y también por las afirmativas que tuvieron 
sus oficios: al Presidente Municipal, al Secretario del Ayuntamiento y a la Dirección 
General de Servicios Públicos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

El Lic. Jorge Ornar Velázquez Ruiz, Primer Regidor y Presidente de la Comisión, 
cede el uso de la voz a la Décima Primera Regidora, Leticia Sánchez Álvarez, quien 
menciona al Secretario del Ayuntamiento, que se valore que las vialidades necesitan 
reencarpetamiento y no bacheo, ya que a veces en vez de mejorar la situación solo va 
empeorando.------------------------------------------------------ 

EI Lic. Jorge Ornar Velázquez Ruiz, Primer Regidor y Presidente de la Comisión, 
agradece los comentarios de las y los Ediles presentes, así como del Secretario del 

�!���ª'.".¡���º'. � �� ��l'.c'.t� -ª� ����ª!�''.� ���t'.n_ú�-º-º�-�I �'.g_u'.��t� ����º- ��1-o���� ��l_d_í�� 
OCTAVO. El Regidor Mario Alberto Hernández Cardoso, Secretario de la Comisión, 
menciona que el siguiente punto del orden del día es el referente a la clausura de la 
Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

El Lic. Jorge Ornar Velázquez Ruiz, Primer Regidor y Presidente de la Comisión, 
agradece la asistencia y participación de las y los integrantes de la Comisión de Servicios 
Públicos; del Secretario del Ayuntamiento, del Coordinador de Apoyo Técnico de la 
Dirección General de Servicios Públicos y de todas las personas que los acompañaron. 

Y siendo las diecisiete horas con dieciséis minutos del día veinte de junio del año dos mil 
veintidós, se da por clausurada la Sesión Ordinaria de la Comisión de Servicios Públicos. 

Firman la presente, para co · legal, los integrantes presentes de la Comisión de 
lcantarilla o, Drenaje, Panteones, Alumbrado Público). - - - - 

PRIMERA REGIDURÍA 
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Esta hoja forma parte de la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión de Servicios Públicos, 
celebrada en fecha veinte de junio del dos mil veintidós. 
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